

Trabajo

PERIÓDICO SOCIALISTA

Año II :: Se publica los domingos :: Aguilas, 1 de Mayo de 1932 :: Redacción: Aranda, 17-bajo :: Precio 15 cts. :: Núm. 28

NUMERO EXTRAORDINARIO

"TRABAJO" A LOS JOVENES

El mismo título que encabeza a este artículo es el que te honra a ti nuestro humilde pero luchador semanario!

Hoy, con más entusiasmo que nunca, le robo unos minutos al reposo para dedicarte unas líneas que bien quisiera fueran para honrar mucho más el título que ostentas. Este entusiasmo nace, en primer lugar, para felicitarte en tu onomástico día y, en segundo, para decir a los cuatro vientos a los profetas que te auguraron tu no lejana muerte al principio de tu existencia que ha llegado el primer año de tu día y que lejos de oír campanas que repicaran a muerto estás respirando el perfume de las flores del Primero de Mayo y ensanchando tus pulmones que son tus columnas a los acordes del HIMNO DE LA INTERNACIONAL.

En este día como ves todo es alegría, todo es bienestar, los pechos henchidos de emoción, lanzan sus notas enrolladas en el pensamiento, haciendo más cercano el día de nuestra redención.

Se te figurará un sueño pero por poco que medites palparás la realidad, observarás que es el sentimiento humano que va morando en los corazones, es la vendá de la ignorancia que, día por día, va perdiendo su espesor y que por el contrario su transparencia se acentúa.

Desde luego te haré una advertencia justa y por justa honrada, noble: hoy goza, ríe, canta, grita, corre a la desbandada... todo es tuyo, es tu día. Pero al final de este día no olvides que te queda un año para ver nuevamente otro día como este, todo un año que no es como este día sino de amarguras, un año de sinsabores; un año de lucha. Y si de esta lucha, en tan corto tiempo, hubieras conseguido avanzar un poco, solamente un poco, en tus aspiraciones, todas esas amarguras, todos esos sinsabores quedarán convertidos en un bálsamo que aromatizará un tanto más las flores que nazcan para bendecir tu día.

La lucha será grande, eso ya está descontado, pero a mayor que sea ésta tu valor estará más probado.

El color rojo que simboliza tu título no lo llevas en balde, es sangre que va regando los corazones, muchos de ellos, faltos de esos glóbulos que a la vez realizan la misión de despejar inteligencias algo más pobres, por desgracia, que la tuya.

El lema que nació contigo fué el de DEBERES y no el de DERECHO! por tanto para ti las luchas constituyen tu lema.

La lucha en tí lejos de amilanarte te robustecerá porque ésta en tí será noble y todo lo que noblemente se hace proporciona la satisfacción del deber cumplido.

Te diría muchas cosas más pero no quiero que puedan llamarme egoísta quiero dejar un hueco en tu corazón para que otros, con tanto gusto como yo, puedan llenártelo con algunas palabras más finas que las mías, pero no por más finas más sinceras.

Lo único que me resta decirte y lo digo de todo corazón, es que velaré por tu existencia para poder, con más justicia, quitar el título de profetas a los que profetizaron tu agitada muerte y más que nada para poder honrarte con nuevas frases el Primero de Mayo de 1933.

Rafael Carrillo

¡TRABAJADORES!

Leed el extraordinario del «SOCIALISTA» del 1.º de Mayo con 64 páginas.

LEED

El extraordinario de «RENOVACION» (de Madrid) del día Primero de Mayo.

Ningún día mejor que hoy Primero de Mayo, Fiesta del Trabajo, fiesta internacional; fiesta que todos los trabajadores que sentimos germinar dentro de nosotros un ideal de redención, nos recuerda la opresión y la injusticia que ejerce la clase capitalista y burguesa sobre los que, todo lo producen y crean con su propio esfuerzo; mientras que un pequeño número de plutócratas y arrivistas lo encarecen y despilfarran, sin tener en cuenta que, un ejército de obreros en paro forzoso sienten los zarpazos del hambre y ven cómo sus pequeños les piden pan y, no tienen para darle. Ante este caos tan espantoso, me dirijo a vosotros, jóvenes y camaradas! en este día memorable, para la clase proletaria. Mirar hacia atrás y vereis, lo que desgraciadamente fué de nuestros antepasados, que trabajaron con fé, pero no se entendieron por falta de espíritu de organización; mientras en vano lucharon, dejaron para nosotros el recuerdo de aquellos gobernantes que ponían más atención en explotar villanamente al pueblo, que en defender los sagrados bienes de España. De pobres, llegaron a grandes capitalistas, lo que no puede lograrse con limpio negocio.

Hoy, jóvenes de uno y otro sexo, voy a dirigiros unas exhortaciones, recordando unos párrafos de un viejo militante y luchador incansable, para que os sirva de ejemplo y, sepáis donde tenéis que orientar vuestros pasos.—Se necesita del movimiento de la juventud para hacer que la corriente no se aquiete demasiado. Las aguas embalsadas, sin una finalidad útil a la vida del hombre, se impurifican y pierden el valor.—Necesitan de un curso normal para estar en condiciones de pureza y para rendir utilidad al interés social.—Y lo mis-

mo ocurre en el río inmenso de los sentimientos y del espíritu humano.

Si la juventud no es impulsiva y renovadora, no es tal juventud. Juventud que, se acomoda a vivir con tranquilidad en un ambiente familiar y social que le hayan creado sus antecesores, está de antemano condenada a la impotencia y al fracaso. No dejará huella de su paso por la vida y el hombre no ha venido a la vida para gozar de tranquilidad, viviendo en una quietud redentora que atrofie sus órganos físicos y sentimentales.

La frase tranquilidad, refleja una gran estupidez humana, porque significa quietud. Y la quietud, por lo menos en apariencias, es la muerte. Pero ni en la muerte hay tranquilidad porque los cuerpos muertos entran en descomposición, para dar vida a otros seres nuevos.

El hombre para vivir y dejar a su existencia, ha de estar en plena actividad y agitación.

La juventud, es la renovación constante de la especie. La humanidad se renueva, siguiendo las sabias leyes de la Naturaleza, como todos los demás elementos de la vida. Y este continuo rejuvenecimiento de las cosas, es lo que da frescura, alegría, vitalidad y vibración a la vida. En la juventud es, cuando se sienten los impulsos más románticos y generosos. El hombre con la edad y la experiencia, equilibra sus facultades, serena a veces excesivamente sus pasiones, afirma sus egoísmos, haciéndose hombres prácticos de realidades, paralizando el movimiento de renovación y transformación de la vida social.

La juventud, cuyo espíritu no se acomoda a vivir envuelta en densos nubarrones, tradicionales, tiene el deber de alcanzar, tomar posesión de su patriotismo y lanzarse audazmen-

(Continúa en la página sexta)

NOTA

Con propósito de suplir la falta del número que, por extravío del original, se ha dejado sin publicar y en la creencia de que nuestros lectores lo recibirán con simpatía, esta Redacción ha creído conveniente agregar dos páginas más a este presente y dedicarlo casi en su totalidad al día PRIMERO DE MAYO considerándolo como extraordinario.

